



**Fédération des femmes
du Québec**

Égalité **pour** toutes, égalité **entre** toutes

ÉLECTION DES CO-RESPONSABLES

Comités des champs d'action 2024-2025

Les champs d'action et leur comité

L'action de la FFQ est structurée selon quatre champs d'action qui représentent les domaines dans lesquels la Fédération souhaite jouer un rôle pour faire avancer un projet de société féministe :

- Féminisme, intersectionnalité et solidarité
- Féminisme, bien-vivre, écologie et économie
- Féminisme, démocratie, citoyenneté et prise de parole
- Féminisme, corps, sexualité, image, genre et violences

Pour chaque champ d'action, un comité a été créé comme espace privilégié de participation des membres à la réflexion et aux initiatives d'action de la FFQ. (Les descriptions suivent.)

Les comités agissent en s'inspirant des [orientations](#) adoptées au dernier congrès de la Fédération. Ils font appel aux connaissances, aux expériences et au vécu des participantes pour développer des réflexions et agir collectivement.

Leur mandat inclut d'élaborer des priorités annuelles dans leur champ d'action, de faire un plan de travail pour les priorités retenues par l'AGA et de mener des réflexions et des actions pour les réaliser.

Toute membre intéressée à faire partie d'un comité peut s'y joindre à n'importe quel moment de l'année. On souhaite le plus de diversité possible dans chacun des comités, diversité d'origine, d'âge, de condition, ou de région du Québec. Les rencontres se font ordinairement par vidéo et il n'est pas exclu de tenir des rencontres en personne si les comités le souhaitent.

Les co-responsables

Deux co-responsables sont élues à chaque assemblée générale annuelle pour faciliter le fonctionnement des comités.

La durée du mandat est d'un an. Les deux co-responsables d'un comité partagent les tâches suivantes:

- Assurer la coordination participative du comité. Il s'agit non pas de prendre la responsabilité des travaux, mais d'assurer le fonctionnement démocratique du comité;
- Faire la liaison avec le CA et l'équipe de travail. Il s'agit d'assurer la circulation de l'information entre le comité, l'équipe de travail et le CA;
- Participer aux rencontres de co-responsables s'il y a lieu. Au besoin, une rencontre se tient pour faire les liens entre les travaux des comités et éviter les redondances.

Procédure d'élection

L'élection se tient durant l'assemblée générale annuelle. Il faut être membre de la FFQ depuis 45 jours pour être éligible (soit au plus tard le 7 août 2024 pour la présente élection).

Les candidatures proposées, accompagnées du nom de l'appuyeur, sont affichées dans le lieu où se tient l'AGA, ou transmises par courriel au comité d'élections, jusqu'à midi le jour de l'élection (electionffq24@gmail.com). Les candidates peuvent être proposées ou se proposer elles-mêmes.

Chacune des candidates disposera d'une minute pour se présenter brièvement à l'assemblée. Si plus de deux membres se présentent comme co-responsable pour le même comité, on tiendra un scrutin secret; autrement, les co-responsables sont élues par acclamation.

Si des postes restent vacants, le conseil d'administration peut les combler pendant l'année sur recommandation du comité concerné.

Les informations détaillées se trouvent dans la section 6.4 des [Statuts et règlements](#).

Lien vers [toutes les informations](#) sur le processus électoral de 2024.

Descriptions des comités des champs d'actions [extraites du site web de la FFQ](#) (3 avril 2024)

Féminisme, bien-vivre, écologie et économie

En tant que membre du comité Féminisme, bien-vivre, écologie et économie, vous aurez l'opportunité de vous engager activement pour la justice climatique et contre les inégalités et injustices générées par nos systèmes économiques actuels. Vous pourriez participer à la réflexion sur la décroissance, en apprendre davantage sur l'extractivisme, organiser des activités de sensibilisation écoféministes et des manifestations pour le climat. Tout cela, dans une perspective intersectionnelle et anticoloniale pour qu'aucune femme ne soit laissée de côté.

Le concept du bien-vivre, ou *sumak kawsay* en quechua, trouve son origine chez les peuples autochtones d'Amérique du Sud. Il invite à repenser notre relation avec la Terre, la notion de propriété, la place des êtres humains et du vivant, ainsi que les équilibres nécessaires pour préserver la vie pour les générations présentes et futures. Une notion qui influencera grandement les réflexions du comité !

Les co-responsables actuelles de notre comité sont Véronica Crespo et Élisabeth Germain. [Contactez-les](#) pour contribuer à un avenir plus équitable, respectueux de l'environnement et solidaire.

Féminisme, corps, image, genre et violences

En tant que membre du comité Féminisme, corps, image, genre et violences, vous serez amenée à lutter contre toutes les formes de violence envers les femmes et les filles ! En effet, nos militantes s'engagent à casser le narratif patriarcal qui étouffe depuis trop longtemps les femmes et qui les priver de leur liberté et de leur autonomie.

Les normes, les stéréotypes et les idées préconçues envers les femmes sont profondément imprégnés d'oppression, qu'il s'agisse de l'hétérosexisme, du sexisme, de la transphobie, du colonialisme, du capacitisme, du racisme ou du classisme. Pour contrer cela, notre comité met de l'avant des concepts comme l'agentivité, l'émancipation, le leadership, l'autodétermination, la liberté sexuelle, la liberté identitaire, la liberté d'expression de genre, le plaisir et le consentement.

La responsable actuelle de notre comité est Geneviève Bessette. Prêtes à agir contre la violence de genre ? [Contactez-nous](#) pour rejoindre le comité, c'est l'endroit idéal pour vous impliquer et faire une réelle différence !

Féminisme, démocratie, citoyenneté et prise de parole

En tant que membre du comité Féminisme, démocratie, citoyenneté et prise de parole, vous aurez l'opportunité de contribuer activement à rendre les lieux de pouvoir plus justes et égalitaires. Notre comité met l'accent sur une prise de parole égalitaire et anti-oppressive. Il travaille à démocratiser l'information, l'éducation et les médias en favorisant l'expression et la diffusion des voix des femmes et des analyses féministes.

La structure démocratique québécoise actuelle présente des obstacles à la pensée critique et à la prise de parole des personnes minorisées. Elle ne représente pas réellement l'ensemble de la population et entrave l'engagement social. La démocratie va bien au-delà du simple acte de voter : elle englobe des principes tels que la liberté d'opinion, la liberté d'expression et le respect des droits de toutes. De plus, elle nécessite des formes d'implication directes, participatives et délibératives.

Les co-responsables actuelles de notre comité sont Marlène Dubreuq et Félicité Ngadja. Notre comité refuse de rester dans le statu quo. Il veut du mouvement. Il veut du changement. Vous aussi? [Contactez-nous](#) pour vous impliquer!

Féminisme, solidarité et intersectionnalité

En tant que membre du comité Féminisme, solidarité et intersectionnalité, vous aurez la possibilité de contribuer activement à la promotion d'un féminisme solidaire et anti-oppressif! Vous pourriez participer à la réflexion sur la remise en question des pratiques, à engager des discussions stimulantes, à mettre en place des activités de sensibilisation et des actions concrètes pour déconstruire les rapports de pouvoir.

Le féminisme intersectionnel reconnaît la complexité des oppressions vécues par les femmes et la manière dont les différents systèmes de domination se renforcent mutuellement. Cette approche, développée par des féministes afro-américaines, permet de rendre visible et de combattre les multiples formes de discrimination qui touchent certains groupes sociaux, en tenant compte des systèmes d'oppression et de domination tels que le racisme, le sexisme, le classisme, l'hétérosexisme, le colonialisme, le capacitisme, etc.

Les co-responsables actuelles de notre comité sont Jeanne-Marie Rugira et Kerline Joseph. [Contactez-nous](#) pour en savoir plus sur le comité et pour vous y impliquer!

Document transmis par le comité d'élection le 15 juillet 2024